

Projet et comité scientifique

XXIVe Colloque œcuménique international de spiritualité orthodoxe

MARTYRE ET COMMUNION

Bose, 7-10 septembre 2016

en collaboration avec les Églises orthodoxes

« Martyre et communion » est le thème retenu pour la vingt-quatrième édition du Colloque œcuménique international de spiritualité orthodoxe, organisé en collaboration avec les Églises orthodoxes, qui se tiendra auprès du Monastère de Bose du mercredi 7 au samedi 10 septembre 2016.

Le colloque entend éclairer le lien intime rendu au Christ par les martyrs et la communion entre les Églises, dans ses fondements scripturaires et patristiques, et en particulier dans les traditions des différentes Églises orthodoxes. Le thème revêt une actualité dramatique en ce temps de guerre et de persécution qui touche de nombreuses communautés chrétiennes dans le monde. L'expérience des martyrs au XXe siècles et un héritage évangélique précieux pour toutes les Églises et pour l'humanité entière.

Le martyr de Jésus, le Christ, son sang versé pour tous sur la croix (voir Ep 2,13-14), nous donne la paix, la communion du Royaume des cieux. Ce sang, plus éloquent que celui d'Abel (voir He 12,24), est témoin de son amour infiniment miséricordieux pour les siens (voir Jn 13,1) et de l'amour du Père pour l'Église de son Fils (voir Jn 14,23), scellé par le don de l'Esprit saint (voir Jn 14,15-17.26).

Le martyr des disciples du Christ, depuis les temps apostoliques jusqu'à nos jours, est considéré comme la parfaite glorification de Dieu (voir Jn 17). Ne témoigne-t-il pas du fait que l'Esprit saint, malgré les schismes et les divisions intervenues au cœur de l'histoire de l'Église, n'abandonne pas ceux qui confessent Jésus comme le Seigneur de l'histoire, du monde et de leur vie ? Il y a un mystérieux lien entre le martyr et le désir de l'Esprit saint qui pousse les Églises à œuvrer pour retrouver la communion visible.

La souffrance et la mort des martyrs chrétiens parlent de manière éloquente de l'unité-communion de la Jérusalem céleste, où le Christ ressuscité, l'Agneau dressé sur le trône, rassemblera autour de soi la multitude immense des rachetés de la terre (voir Ap 7,9) et sera tout en tous (voir Col 3,11). Le cri des martyrs se fait encore entendre : « Jusques à quand, Maître saint et véritable, tarderas-tu à faire justice ? » (Ap 6,10), et il s'unit à celui de l'Esprit et de l'Épouse : « Viens, Seigneur Jésus » (Ap 22,20). Le sang des martyrs témoigne déjà de l'Una Sancta.

Hormis les conférenciers, sont attendus des représentants officiels de toutes les Églises orthodoxes, de l'Église catholique, de l'Église d'Angleterre, des biblistes, des patrologues et des théologiens, des moines d'Orient et d'Occident, des philosophes et des auteurs du monde entier.

Le programme, qui sera prochainement publié, a été élaboré par le Comité scientifique composé de: **Enzo Bianchi** (Bose), **Lino Breda** (Bose), **Sabino Chialà** (Bose), **Lisa Cremaschi** (Bose), **Luigi d'Ayala Valva** (Bose), **Adalberto Mainardi** (Bose), **Raffaele Ogliari** (Bose), **Antonio Rigo** (Université de Venise), **Michel Van Parys** (Abbaye de Grottaferrata).

Les colloques œcuméniques de spiritualité orthodoxes désirent offrir une occasion de rencontre fraternelle, d'échange et de partage, dans l'écoute commune de la Parole de Dieu et dans l'approfondissement de la tradition spirituelle des Églises orthodoxes. Le colloque est ouvert à tous.